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Niederschrift zum 1. nicht-offentlichen Treffen

Gremium:

I Sitzungsnummer:
I Datum:

JUhrzeit:
iprt:

Anwesend:

»,....^.^^^.^^...^^^^^^.
Jentfaiit
111.07.18
^^^^^^^^^^^^^^
iRatssaal^l .Stock Rathaus,Wikij^

Herr Joachim Reimann

Herr Haupt
hlerr Vogel
Herr Hirt
Herr Muller
Herr Oehler
Herr Godmann
Herr Harwardt
Herr Metternich

Herr Wegner
Herr Dr. Bettz

Herr Stappel

Burgermeister
CDU
SPD
WGN
FDP
OLN
Bundnis '90/GRUNE (ohne polit. Mandat)
fraktionslos
Vorsitzender der Gemeindevertretung
Bl Eppstein/Niedernhausen
sachkundiger Burger
Verwaltung, Umweltbeauftragter

Herr Burgermeister Reimann begru&t die Anwesenden und stellt nochmals kurz die Termin-
zwange dar, die zu der kurzfristigen Einladung gefuhrt haben.

Alle Vertreter der politischen Fraktionen, der Bl und Herr Dr. Beltz als sachkundiger Burger
legen nochmals ihre Position und die von Ihnen bevorzugten Trassenvarianten dar.

Herr Muller (FDP) bringt die Anregung ein, dass folgende weitergehende Uberlegung Be-
standteil der Stellungnahme werden soil:
Im Rahmen des auf die Bundesfachplanung folgenden Planfeststellungsverfahrens soil die
Bundesnetzagentur eine Planung und Plangenehmigung integrieren, die eine Mitverlegung
der parallel laufenden Stromtrassen (110-kV-Trasse van Westnetz/DB Energie und Syna-
Trasse zum Umspannwerk Niedernhausen) ermoglicht.

Nach langerer Diskussion bringt Burgermeister Reimann folgende priorisierte Beschluss-
empfehlung ein, die ohne Gegenstimme - bei ,,Ruckzug des Herrn Oehler aus dem Ent-
scheidungsprozess" - angenommen wird:
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A. Trassenvarianten

1. Es wird keine Notwendigkeit fur das Vorhaben ,,Ultranet" gesehen, so dass die Nullvari-
ante hochste Prioritat hat.

2. 1st die Nullvariante nicht umsetzbar, fordert die Gemeinde Niedernhausen die Realisie-
rung der linksrheinischen Trassenvariante.

3. 1st die linksrheinische Trassenvariante nicht umsetzbar, wird eine Erdverkabelung der Be-
standstrasse (Wechsel- und Gleichstrom) in Niedernhausen gefordert.

4. 1st eine Erdverkabelung der Bestandstrasse nicht umsetzbar, wird die kleine Umgehung
zwischen Schafersberg/Am Fuchsbau/Dachsbau und dem OT-Oberjosbach" als Erdkabel
(ca. 2,6km) gefordert (Variante C; sag. ,,FDP-Vorschlag"):
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5. 1st die Variante C nicht umsetzbar, wird eine Erdverkabelung van Wallrabenstein bis hin-
ter Eppstein westlich und in etwa parallel zur A 3 gefordert (ca. 17,0 km; Variante A 2.):
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6. 1st die Variants A 2 nicht umsetzbar, wird eine gro&e Umgehungstrasse uber Idstein,
Heftrich und Ehlhalten umgehend, dann zwischen Schafersberg und Niederjosbach zur
Bestandtrasse fuhrend als Freileitung (Variante D) gefordert:
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cfîNiederseel
s.^ I-I .^Buchw.il-l^'-rf '

^c!sku-'^^?»^-'..tl'l-.-;'
-»^\ Ehlhalten J ,'.. -^

r-^.**-
:A 'S.'.

^s^^ 3 li
»*
"t

^< ^^ .^ %;-
i .-'

;•\

y L 3011<:. i*a ^ai
Wn?.

A ^^
•\
,s^^f8t B IX

iedernhausen

^s K 72
-I ^

^-^^^q,^
Niederjosbach \ :-.

^iV',.
,.' y ^ss,^'

KL 3026
V' Is^

•t
vf^-

^ f ' ~^

Vbckenhausei
.? <(,-^ *»•• ^.-• ?,i .» •'^»-•- •»or"; ^-<; !',•;.-/? ha s^ •-.»:-s, n er enUfS

^.,,'•\^ ..^\s V*

B. Im Rahmen des auf die Bundesfachplanung folgenden Planfeststellungsverfahrens soil
die Bundesnetzagentur eine Planung und Plangenehmigung integrieren, die eine Mitver-
legung der parallel laufenden Stromtrassen (110-kV-Trasse von Westnetz/DB Energie
und Syna-Trasse zum Umspannwerk Niedernhausen) ermoglicht.

C. Dem Runden Tisch ist bekannt, dass die Bundesfachplanung zunachst nur der Festle-
gung geeigneter Trassenkorridore dient. Insofern warden die genannten Trassenvarianten
als Mittelachsen der entsprechenden Korridore verstanden.
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Burgermeister Reimann weist darauf hin, dass dieser ohne Gegenstimme gefundene Stand-
punkt des Runden Tischs zu A. bis C. nunmehr am 12. Juli der Rechtsanwaltskanzlei W2K
ubermittelt wird, um Eingang in die Stellungnahme zu finden.

Weiter wird die Kanzlei der Gemeinde Niedernhausen am 26. Juli den Entwurf einer Stel-
lungnahme vorlegen, die dann Bestandteil der Beschlussvorlage wird. Je nach Uhrzeit des
Eingangs der Stellungnahme kann sie als Anlage mit den Sitzungsunterlagen mitverschickt
werden oder muss ggfs. mit einem Tag Verzogerung nachgeschickt werden. Eine endgultige
Beschlussfassung muss dann in der Sitzung der Gemeindevertretung am 15. August gefasst
werden, urn die Frist fur die Abgabe der Stellungnahme (20. August) einhalten zu konnen.

Geg^n 20.35 Uhr beschlie6t Burgermeister Reimann den Runden Tisch.

f£P^^-^
R^imann, Burgermeister M. Stappel, Schrftfiffirer

Protokoll 4. Sitzung Runder Tisch Ultranet Sefte 5


